



CIUDAD DE MÉXICO | SÁBADO 6 DE AGOSTO DE 2022 | AÑO LVII | NO. 20,479 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



ARTURO SALAZAR/EL SOL DE LA LAGUNA

Alejandro Jiménez Pág. 2
Catalina Noriega Pág. 12
Miguel Reyes Razo Pág. 14LA CARRERA POR EL
EDOMEX

AÚN NO DEFINE CANDIDATO Alianza Va por México está firme para 2023

La alianza entre los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática se mantiene en el Estado de México rumbo a la renovación de la gubernatura, aunque ayer el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, destapó como su candidato a Enrique Vargas del Villar. El líder nacional de PRD, Jesús Zambrano, dijo que las pláticas para definir al candidato de Va por México en el Estado de México siguen en curso entre los tres partidos. "Traemos cada quien a sus propias propuestas, a sus propias candidaturas. En el PRD tenemos al coordinador de los diputados locales, al diputado Omar Ortega, ahí en el Estado de México y, en el PRI sabemos que hay otras propuestas de candidaturas", explicó. **Pág. 6**

El área donde se realizan los trabajos para rescatar a los mineros atrapados desde el miércoles fue cubierta con hules negros

FAMILIARES DESCONOCEN QUIÉN ES SU PATRÓN

Carboneros trabajan en la informalidad

SÉRGIO MENDOZA
El Sol de La Laguna

Entran a los pozos sin contrato, ni seguridad social; reciben su paga en sobres con efectivo

SABINAS, Coahuila. No están dados de alta en una nómina, no tienen seguro social ni acceso a vivienda y lo único que reciben cada sábado es un sobre con el dinero que lograron durante una semana de trabajo, refieren familiares de algunos de los 10 mineros atrapados en el pozo de carbón, que se inundó el miércoles pasado.

"Todo lo van apuntando en

una libretita, como en el siglo pasado, como cuando había rayas, así es como trabajan nuestros carboneros", agregó uno de los familiares que esperaba noticias del rescate más de 50 horas después del derrumbe.

Carolina Guadalupe Álvarez Oviedo es esposa de Jorge Luis Martínez Valdés, uno de los 10 trabajadores atrapados. Señala que a su marido no le daban ser-

vicio médico, ni recibos de nómina que avalen que era trabajador del pozo de carbón y en consecuencia no tenía derechos ni prestaciones laborales.

"Siempre fue (el pago) en sobre. Ellos (los carboneros) nunca han recibido una tarjeta, una nómina, nunca. Siempre ha sido en sobre, todo en sobre. Igual es, tonelada que eches, tonelada que te van a pagar", detalló.

Otros familiares contaron que la paga semanal iba de los dos mil hasta los cinco mil pesos, según la producción de carbón durante las extenuantes jornadas debajo en una región sin opciones laborales.

Ayer, el fiscal general de

Coahuila, Gerardo Márquez Guevara, dijo que Cristian Solís Arriaga, el supuesto propietario del pozo colapsado, ya se presentó a declarar, lo mismo que los cinco mineros que lograron salir el día del accidente. Sin embargo, no ofreció más detalles.

La Secretaría del Trabajo, encargada de supervisar las condiciones laborales de los mineros, informó que la mina comenzó a operar en enero, aunque la Secretaría de Economía aclaró que en la presente administración no ha otorgado ninguna nueva concesión minera, pero es habitual que un propietario venda a otro el título de concesión. **Pág. 4**

CDMX

El Metro se alenta

La velocidad promedio del Metro en lo que va del año es de 21.65 kilómetros por hora, debajo de la meta de 36 kilómetros, según un informe de la administración capitalina. **Pág. 28**

TENSIÓN CON EU

China cancela diálogo

TAIPÉI. El gobierno chino suspendió la colaboración en temas como cambio climático y seguridad, y anunció sanciones contra Nancy Pelosi, luego del viaje de ésta a Taiwán. **Pág. 31**

CORTESÍA OCESA

MÚSICA ANÁLOGA CHETES MANTIENE SU PROPUESTA

En tiempos cuando parece que se produce a destajo con métodos robotizados, el exvocalista de Zurdok defiende la música hecha con instrumentos; prepara su primer concierto tras más de dos años **GOSSIP**

AUTOS

